

— LA —

SEMAINE RELIGIEUSE

— DE MONTREAL —

SOMMAIRE

I Correspondance romaine. — II Arbitrage : Les tailleurs de cuir et la Compagnie Ames et Holden. — III Aux prières. — IV M. Léveillé, P. S. S. — V Mgr Augustin Ravoux, vicaire-général de l'archidiocèse de Saint-Paul, Minn. — VI Ordo des fidèles.

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 28 février 1906.

C'EST le dernier jour du mois, et Don Alessandro est cette fois en retard avec la *Semaine religieuse*. La faute en est aux événements qui se sont succédé avec une telle rapidité qu'il était impossible de trouver le temps de les enregistrer. Ces faits sont déjà connus par les journaux : les agences télégraphiques les ayant divulgués dans leur ensemble ; mais il y a encore bien des petits côtés peu observés, comme aussi il convient de dégager quelques conclusions qui en découlent.

— Après l'encyclique pontificale, toutes les préoccupations se sont tournées vers les instructions que le Souverain-Pontife a promis de donner en temps opportun. Or les catholiques les attendent, et continuent à les attendre en résistant aux inventaires qui se font. Le gouvernement français est surpris et agacé de cette résistance qui n'entretrait pas dans ses calculs et déjoue ses combinaisons. Habitué à une soumission veule de la part des catholiques, il avait pensé que cette mesure odieuse passerait inaperçue ; les catholiques se sont réveillés de leur torpeur, les agents du gouvernement irrités ont frappé dur, les tribunaux ont appliqué dans les grandes largeurs prison et amendes. Mais les catholiques ont continué ; et hier, dans un village, la lutte a été d'une telle violence qu'il y a eut huit chrétiens blessés, dont deux mortellement. Les églises ont déjà leurs martyrs.